

Juga menurut beliau, prinsip Islam dalam masalah bank adalah: Prinsip-prinsip Islam dalam masalah bank adalah penyertaan orang patungan dalam province sharing.⁵

Hasil batusul masail Syuriah NU se Jawa Timur tahun 1990 di Blok Agung Banyuwangi dalam masalah bunga bank memutuskan sebagai berikut:

"Bunga yang diberikan bank pada penabung tanpa adanya syer al aqad maka hukumnya halal tapi ada yang mengatakan subhat, karena terdapat perbedaan pendapat antara ulama. Dan ada yang mengatakan haram."⁶

Keterangan ini dapat diperoleh dari kitab Ghayatul talkhis yang terdapat dalam Bughyatul musytarsyidin, berbunyi:

عنت البلوى أن أهل الثروة لا يقرضون أحدًا إلا بزيادة أما
 من نوع المقرض أو غيره بصيغة النذر أبت أجر المقرض من
 المقرض أرضًا بما لا فيسير يستغلها مدة بقاء الدين المذكور
 أو يرد لها على المقرض بأجرة تقابل تلك الزيادة فالعقود المذكورة
 صحيحة إذا توفرت شروطها ولا يدخل ذلك في أبواب الربا⁷

Artinya:

Umumnya, sesungguhnya orang kaya tidak mau menghutangkan kepada seseorang kecuali dia mendapatkan tambahan, adakala

⁵ Dari BPR Hingga Capres, AULA, No.6 Th. 1990, hal. 58

⁶ Pengurus Wilayah NU. Jatim, Ahkamul fukoha', 1994 hal.143.

⁷ Sayyid Abdur Rahman Bin Muhammad Bin Husain Bin Umar, Bughyatul Mustarsyidin, Mesir, 1961, hal. 129.

Ulama NU menyebut tambahan dalam hutang piutang itu dengan riba qardh, yang dimaksud dengan riba qardh ialah:

Keuntungan dalam pinjam meminjam (qardh) yang diperoleh oleh pihak yang meminjamkan (مقترض), seperti dijelaskan dalam hadits:

كل قرض جر منفعة فهو ربا²⁰

Artinya:

Setiap hutang piutang dengan motif mencari keuntungan atau manfaat maka adalah riba.

Ulama NU menjelaskan hadits diatas, sebagai berikut:

"Keuntungan (منفعة) yang dimaksud dalam hadits ini meliputi setiap keuntungan yang diberikan oleh pihak yang meminjam (مقترض) kepada pihak yang meminjam (مقرض), karena terikat dengan perjanjian yang disebut didalam aqad atau telah menjadi peraturan, sedang keuntungan yang tidak mengikat yang dibebankan dengan tulus iklas oleh peminjam kepada orang yang meminjamkan sewaktu pembayaran itu tidak dilarang bahkan dianjurkan, seperti dijelaskan dalam hadis:

أعطه اياه - فإنه خيار الناس أحسنهم قضاء . رواه مسلم²¹

Artinya:

Bayarkanlah kepadanya, maka sesungguhnya sebaik baik manusia adalah mereka yang baik dalam membayar hutang.

Pada Munas NU di Lampung 1992, Ulama NU memandang hukum bank dan bunga, secara jelas disebutkan sebagai berikut:

"Mengingat bahwa dalam bank, pihak debitur memiliki se cara bertanggung jawab penuh akan uang pinjamannya,

²⁰ Jalaluddin Abdur Rahman Abi Bakar As Syuyuthi, Al Jami'ush Shaghir, Jus I, Darul Fikri, tth, hal. 93.

²¹ Ibnu Hajar Al Asqaleny, Bulughul Maram, tth, hal.

Dalam masalah sekarang ini, karena yang dipikirkan masalah uang, uang itu berfungsi sosial, uang itu tidak boleh hanya untuk kepentingan pribadi, uang itu harus digunakan untuk kepentingan umum (uang itu tidak boleh disimpan), karena akan mengganggu peredaran uang), kepentingan umum dalam pengertian yang luas, yaitu bisa saja dikembangkan orang lain yang hendak memanfaatkan.

Dengan sistem ini (deposito), bank atau orang mempergunakan uang ini, dengan tanggung jawab penuh ternyata uang itu pada waktu diputar mendapatkan hasil, maka secara kemanusiaan dan Syariah, kita tidak boleh melupakan jasa orang lain, karena kita menitipkan, maka wajarlah hasil itu tidak dinikmati sendiri. (wawancara)

Dalam masalah deposito, Ulama Muhammadiyah belum pernah membicarakan secara nasional dan belum pernah dibicarakan dalam majlis tarjih Muhammadiyah.

Ulama Muhammadiyah mempertimbangkan bahwa perbankan adalah suatu sistem lembaga perekonomian yang belum pernah dialami Umat Islam pada masa Rasulullah SAW. Sehingga apabila dilihat dari beberapa segi mempunyai persamaan seperti riba yang dipraktekkan dimasa Rasulullah, dan apabila ditinjau dari segi yang lain, bahwa hal tersebut suatu model muamalah yang baru.

Dalam hal yang demikian ini ulama Muhammadiyah men-dasarkan pada segala aktifitas perbankan, masih mengandung keraguan keraguan, masalah perbankan itu suatu permasalahan diantara yang halal dan yang haram atau tidak

